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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
LAS COINCIDENCIAS NOS UNIERON CON JUAN GUZMÁN AFIRMA EL PES 
Por Enrique Zamudio 
Tras el registro de Juan Guzmán Cabrera como candidato del PES para la alcaldía de Huimilpan, el secretario 
general de Organización y Estrategia Electoral de este instituto político, José Antonio Zumaya de la Mora, aseguró 
que el acercamiento con el ex alcalde electo se dio gracias “a las coincidencias que, como ciudadanos hemos estado 
siempre enarbolando”. En entrevista, Zumaya exhortó a los demás partidos que participan en este proceso 
electoral a garantizar una elección limpia, democrática, sin guerra sucia y sin descalificaciones personales. Sobre la 
ausencia del dirigente estatal del PES, Gustavo Buenrostro, y la negativa del líder para apoyar la candidatura de 
Guzmán, Zumaya afirmó que la instrucción de la presidencia nacional del Pes fue operar y apoyar al nuevo 
abanderado de ese partido. (Noticias p3) 
 
PRESENCIA DEL EJÉRCITO EN HUIMILPAN ES PERMANENTE 
La presencia del Ejército es permanente en Huimilpan, ya que se encontraban en trabajo social con el tema de 
reforestación aseguró la consejera presidente de Huimilpan, María Dolores Morales. (Quadratín) 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/Presencia-del-Ejercito-en-Huimilpan-es-permanente/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: BALACERA EN NARCO “TIENDITA” 
Por Francisco Maldonado 
Con la detención de siete personas y el aseguramiento de 2 kilos de cocaína, 15 envoltorios de criystal y una 
cantidad similar de marihuana, concluyó un cateo que se efectuó en la calle 39 esquina avenida 14 de Lomas de 
Casa Blanca, que duró aproximadamente 4 horas de (5 a las 9 de la mañana. (Diario de Querétaro, principal) 
 
PA: SANTA MARÍA LOS UNE 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Francisco Domínguez Servién y Marcos Aguilar Vega, gobernador y alcalde capitalino, decidieron unir esfuerzos 
para recatar socialmente a la comunidad Santa María Magdalena, en donde este sábado inauguraron el Cipres IV y 
anunciaron inversiones conjuntas por 50 millones de pesos. (Plaza de Armas, principal) 
 
EUQ: COMUNIDAD FRANCESA, PRESTA A APOYAR: CÓNSUL 
Por Lenin Robledo y Rafael Piña 
Después de los ataques terroristas que se registraron la noche del pasado viernes 13, que cobraron la vida de al 
menos 129 personas en París y ocasionaron más de 350 heridos —99 de ellos en estado muy grave—, las 
reacciones en México y en Querétaro no se han hecho esperar. Cecilé Cherbonnel, cónsul honoraria de Francia en 
Querétaro, mostró su indignación por estos nuevos ataques terroristas. (El Universal Querétaro, principal) 
 
AM: INVERTIRÁN 50 MDP EN STA. MARÍA MAGDALENA 
Por Mónica Gordillo 
Ante la presencia del gobernador, Francisco Domínguez Servién, el presidente municipal de Querétaro, Marcos 
Aguilar, inauguró las instalaciones del Cipres IV de Santa María Magdalena, obra que beneficiara a 10 mil 
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habitantes y que fue edificada con una inversión equivalente a 16 millones 293 mil 248.48 pesos, provenientes del 
Subsidio para la Seguridad en los Municipios (Subsemun). El mandatario estatal anunció que destinará 25 millones 
que invertirá el gobierno municipal. (AM, principal) 
 
N: JALANDO PAREJO 
Por Aracely Tovar 
Se duplicará la cantidad que el municipio de Querétaro invertirá en Santa María Magdalena para mejorar las 
condiciones de vida de los que aquí reside, es decir, otorgará 25 millones de pesos más, logrando sumar 50 
millones de pesos, dijo el Gobernador FDS, quien junto con el alcalde Marcos Aguilar inauguraron el CIPRESIV en 
dicha subdelegación. (Noticias, principal) 

PODER EJECUTIVO 
 
MARCOS AGUILAR Y PANCHO DOMÍNGUEZ INAUGURAN CIPRES IV EN SANTA MARÍA MAGDALENA 
Con la presencia de Marcos Aguilar Vega, presidente municipal, y Francisco Domínguez Servién, gobernador del 
estado de Querétaro, este sábado 14 de noviembre la autoridad municipal inauguró el Centro Integral de 
Prevención Social (Cipres) IV, ubicado en la comunidad Santa María Magdalena. (ADN, Quadratin, Códice 
Informativo, Plaza de Armas) 
 
ANUNCIA GOBERNADOR INVERSIÓN DE 25 MDP PARA SANTA MARÍA MAGDALENA 
En el marco de la inauguración del CIPRES IV, en Santa María Magdalena, el gobernador del estado, Francisco 
Domínguez Servién, anunció que aplicará una inversión por 25 millones de pesos para la comunidad, sumado a los 
25 millones anunciados en días anteriores por el alcalde de la capital, Marcos Aguilar Vega. (…) Asimismo, detalló 
que dará instrucciones al secretario de Educación, Alfredo Botello, para aplicar una serie de inversiones 
adicionales que podrán ir desde 1 a 2 millones de pesos para mejoramiento de la infraestructura de la primaria, 
secundaria y el CETIS105 de Santa María Magdalena. (ADN, Quadratín, Códice Informativo, Inqro, Diario de 
Querétaro, El Universal Querétaro p6) 
 
AUTORIDAD ESTATAL DESTINARÁ 53 MDP PARA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN QUERÉTARO 
El Gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién anunció la inversión de 53 millones de pesos 
que serán destinados a infraestructuras de instituciones públicas educativas, asegurando que se actuara de 
manera inmediata en las escuelas que se encuentren en zonas conflictivas. (Inqro, Noticias) 
  
NO SE SOLICITARÁ UN PRÉSTAMO A UNA INSTITUCIÓN BANCARIA: PANCHO DOMÍNGUEZ 
Francisco Domínguez Servién, gobernador del estado de Querétaro, aclaró que no va solicitar un préstamo a una 
institución bancaria, pues los mil millones de pesos pagaderos a 20 años que gestiona el gobierno estatal 
provienen de la federación. (Códice Informativo) 
 
ESPERA CONGRESO 324 MDP DE PRESUPUESTO, 8% MENOS QUE EN 2015 
Ya fue enviada la propuesta de Presupuesto de Ingresos correspondiente al próximo año por parte de la 
Legislatura Local, así lo dio a conocer el presidente de la Junta de Concentración Política, Luis Antonio Rangel 
Méndez, quien subrayó que la disminución del monto equivale a unos 25 millones de pesos. (…) Desde hace varias 
semanas se dio a conocer que, con base de las medidas de austeridad que ha planteado el Titular del Poder 
Ejecutivo en el estado Francisco Servién, se analiza realizar una disminución en el recurso que compone el 
Presupuesto de Ingresos de este poder. (Plaza de Armas p3) 
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ORGANIZAR SU GASTO CORRIENTE, DEMANDA DOMÍNGUEZ A EDILES 
Ya que el Poder Ejecutivo tenga toda la información acerca de cuantos miles de millones de pesos federales han de 
ser asignados a esta entidad en 2016, el gobernador Francisco Domínguez Servién fijara el monto de recursos 
económicos con el que apoyará a las 12 Haciendas Municipales que tienen quebrantos financieros, lo cual les 
impide cumplir cabalmente  sus compromisos de fin de año. (Plaza de Armas) 
 
LA PRADERA ES RESPONSABILIDAD DEL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS: PANCHO DOMÍNGUEZ 
El problema de inseguridad que existe en La Pradera le compete al municipio de El Marqués, afirmó Francisco 
Domínguez Servién, gobernador del estado de Querétaro. (…)  El titular del Ejecutivo estatal pidió a Mario Calzada, 
alcalde de El Marqués, atender el tema en beneficio de los habitantes de dicha colonias, que han amenazado con 
atacar a los delincuentes por la situación de inseguridad en la que se encuentran. (Códice Informativo, AM p5) 
 
CONDENA FRANCISCO DOMÍNGUEZ INVERSIÓN PARA EL LIENZO CHARRO 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, condenó la inversión de más de 148 millones de pesos, 
que realizó la pasada administración capitalina, para la construcción de un lienzo charro en Santa Rosa Jáuregui, al 
considera que esos recursos se debieron aplicar para recuperar la seguridad y mejorar las condiciones de vida en 
la zona. (ADN, Diario de Querétaro, Inqro) 
 
SE REÚNE TITULAR DE SDUOP CON OFICIAL MAYOR SCT 
La SDUOP, Romy Rojas Garrido, se reunió con el Oficial Mayor de la SCT, Rodrigo Ramírez, con quién intercambió 
puntos de vista sobre los proyectos viales más importantes que se visualizan desde la administración encabezada 
por el gobernador Francisco Domínguez. Ambos funcionarios acordaron mantener contacto para abrir la 
posibilidad de que en las próximas semanas el gobernador Francisco Domínguez y el Secretario de la SCT, se 
reúnan en nuestra entidad. (AM p2, Noticias) 
 
AVANZA CREACIÓN DE 2 NUEVAS SECRETARÍAS 
Para la creación de la Secretaría de Infraestructura y la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, gobierno del 
estado y los diputados integrantes de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas trabajan para estructurar 
la Ley que permita su operación, dio a conocer el diputado Gerardo Ángeles Herrera. En octubre, el mandatario 
FDS, anunció que antes de que concluya este año enviará a la legislatura la iniciativa de ley para la creación 
Secretaría de Infraestructura y la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, con lo que desaparecería la SDUOP.  
(Noticias p8) 
 
AVANZA AGENDA CIUDADANA EN TRES MUNICIPIOS 
Avanza la agenda ciudadana con los municipios de Querétaro, Corregidora y el Márquez, mientras que con el 
gobierno estatal, se tiene el compromiso de sumarse a las acciones impulsadas por el Observatorio Ciudadano. (…) 
Respecto a los avances en materia estatal, aún no se ha sostenido reunión con la actual administración, pero están 
convencidos de que se cumplirá la promesa de campaña hecha por el gobernador, Francisco Domínguez Servién. 
(Diario de Querétaro p9) 
 
TODO EL APOYO PARA EL SECRETARIO DE SALUD 
El Gobernador FDS manifestó su respaldo al secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro, luego de que la diputada 
María Alemán señalara que su designación como coordinador de los Servicios de Salud está fuera del marco de la 
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ley, porque no es médico. (…) En su oportunidad el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, señaló 
que no existe ninguna violación a la normatividad. (Noticias p2) 
 
ENCABEZÓ GOBERA LA ENTREGA DEL PREMIO DE ANTIGÜEDAD EN SALUD 
El Secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro, acompañado de la Secretaria General del Sindicato Nacional para los 
Trabajadores del Estado, Sección 32, Silvia Rivera, llevó a cabo la ceremonia en la que se hizo entrega del Premio 
Nacional de Antigüedad a 329 trabajadores de la Secretaría de Salud y se entregó reconocimientos a 47 personas 
jubiladas. (…) Indicó, que es un compromiso de quienes estamos aquí a través de las instrucciones del gobernador 
FDS, para lograr dar un gran impulso a la salud del estado y poderles ofrecer mejoras para contar con áreas dignas 
de trabajo y brindar a nuestros pacientes un servicio de la más alta calidad y convertir a esta institución en un 
referente nacional.  (Noticias p7) 
 
PLANTEAN CLUSTERIZAR ECONOMÍA QUERETANA 
Marco Antonio del Prete Tercero, secretario de Desarrollo Sustentable en el estado, indicó que ha detectado una 
oportunidad de crecimiento para los clúster que se encuentran instalados en la entidad, además de que se le 
apuesta a la apertura de más polígonos empresariales que replique este modelo. (Plaza de Armas p4) 
 
GOBIERNO DEL ESTADO DE QUERÉTARO NO DESCARTA SEGUIR DONANDO 86 MDP ANUALES AL TELETÓN 
Alfredo Gobera Farro, secretario de Salud, no descartó darle continuidad al acuerdo que hizo la pasada 
administración de entregar al Teletón un donativo anual superior a los 86 millones de pesos para apoyar esta 
causa, particularmente al Hospital Infantil Oncológico Teletón (HITO). (Códice Informativo) 
 
PRUEBAN EL 45% DE ADOLESCENTES ALCOHOL Y TABACO 
El consumo de drogas legales registra niveles espeluznantes, toda vez que el 45% de los chicos de secundaria ya 
consumieron alcohol y tabaco e incluso de manera constante, alertó Guillermo Tamborrel Suárez, coordinador del 
Consejo Estatal Contra las Adicciones. (Diario de Querétaro p9) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
GOBIERNO INDAGARÁ DESAPARICIONES: DIPUTADO 
El presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del estado, Roberto Cabrera, pidió a toda la ciudadanía 
que confíe en las autoridades para resolver las situaciones de inseguridad que se presentan en Querétaro pues, 
afirmó, tanto el Poder Ejecutivo como el Legislativo buscarán atender las necesidades primordiales de los 
queretanos. A poco más de un mes de que iniciara la administración del gobierno del estado, pidió el respaldo de la 
ciudadanía para Francisco Domínguez Servién, pues afirmó que habrá de atender temas puntuales de la seguridad, 
como el seguimiento a las investigaciones sobre las personas desaparecidas, pues afirmó que es una problemática 
real en el estado. “Que nos tengan confianza, que le tengan confianza al titular del Ejecutivo y al titular de la 
Procuraduría General de Justicia (…)”. (El Universal Querétaro p4) 
 
PIDE DIPUTADO REVISAR RECORTE DE PERSONAL 
Aunque aplaudió que el Congreso de la Unión haya aprobado otorgar un presupuesto superior para Querétaro, en 
comparación con el disponible el año pasado, el legislador local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia, aseguró que se debe supervisar que con este aumento se cumpla la promesa de 
austeridad en el gasto del gobierno estatal. Desde el inicio de su administración el gobernador Francisco 
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Domínguez Servién anunció que sería necesario implementar recortes en la nómina del gobierno del estado, por lo 
que se dio a conocer que hubo despidos en todas las áreas, a lo que el legislador perredista comentó que si bien él 
está de acuerdo con dicho recorte, hay que revisar que los despidos sean necesarios, ya que el presupuesto no fue 
menor que el año pasado, como se esperaba. (El Universal Querétaro) 
 
ALERTAN POR GRIPE AVIAR EN SAN JUAN DEL RÍO 
El diputado local José González aseguró que las autoridades estatales estarán atentas a las recomendaciones del 
sector Salud para proteger las granjas avícolas de la gripe aviar, luego de difundirse información de presuntos 
casos detectados en San Juan del Río. Aunque recientemente el secretario de salud estatal aseguraba que se habían 
reportado hasta 50 casos de gripe aviar en San Juan del Río, el diputado dijo que al momento no se ha confirmado 
formalmente la presencia de la enfermedad. Explicó que con apoyo de la Secretaría de Salud y de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario, se intervino en San Juan del Río para conocer las zonas presuntamente afectadas con esta 
enfermedad. (El Universal Querétaro p2) 
 
EL MANDO ÚNICO AQUÍ ES INVIABLE, AFIRMA ZAPATA 
La implementación del Mando Único en el estado no es una estrategia viable, aseveró el diputado Antonio Zapata, 
quien dijo es necesario que gobierno del estado apoye a los municipios para mejorar sus condiciones de seguridad. 
(Noticias p6) 
 
FORMAN FRENTE PARA PREVENIR LA VIOLENCIA 
Ante la legislatura  del Estado rindió protesta el Frente Pro Prevención de la violencia, evento en el que se hizo 
entrega de una propuesta de Ley para la Prevención, Tratamiento y Control de las Adicciones del Estado de 
Querétaro, entregada a Oficialía de Partes por el diputado Eric Salas. (Diario de Querétaro p12) 
 
QUERÉTARO ES EJEMPLO EN EQUIDAD: PRD 
La equidad de género histórica conseguida en el Congreso local debe ser el parte aguas para que otros estados 
confíen mayormente en las mujeres para diferentes puestos, dijo Claudia Castello Rebollar, secretaria de Equidad y 
Género Nacional del PRD, al inaugurar el Primer Encuentro Estatal de Mujeres Perredistas “Caminemos Juntas 
hacia el 25 de noviembre”. (El Universal Querétaro p4) 
 

MUNICIPIOS 
 
AMEALCO: BUSCAN MEJORAR SERVICIOS DE SALUD 
A fin de coordinar esfuerzos y ofrecer mejores servicios y atención en materia de salud, el presidente municipal de 
Amealco, Rosendo Anaya, sostuvo una mesa de trabajo con personal adscrito a la Jurisdicción Sanitaria No. 2, que 
encabeza Ernesto Díaz Hernández .En dicho encuentro, los involucrados acordaron trabajar en las áreas de 
oportunidad y la corrección de la problemática que se vive actualmente. El alcalde mencionó que “es importante 
trabajar de la mano para asegurar la atención adecuada a todos los pacientes, (…)”. Anaya Aguilar manifestó que 
esta es una de las principales demandas de la ciudadanía, y recordó igualmente que uno de los compromisos de 
campaña del gobernador Francisco Domínguez Servién con el municipio de Amealco, (…) se dijo confiado en que 
por parte del poder Ejecutivo del estado se contará con el respaldo para ampliar el presupuesto en este rubro, y en 
consecuencia, mejoren las condiciones actuales. (El Universal Querétaro p10) 
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CATEAN VIVIENDA EN LOMAS DE CASA BLANCA 
Droga asegurada, así como un detenido y varios presentados ante la autoridad, fue el resultado de un cateo  en 
Lomas de Casa Blanca por parte de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), con apoyo de efectivos de la Policía 
Municipal y Policía Estatal. (ADN, Quadratín, Diario de Querétaro p 1-G, AM p5, Plaza de Armas p2 La Roja, Inqro) 
 
HASTA 200 MDP DE INVERSIÓN FEDERAL PARA QUERÉTARO: MARCOS 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, anunció que en los próximos días será cuando se dé a 
conocer el presupuesto federal para la capital de Querétaro. Marcos afirma que la cantidad podría alcanzar hasta 
los 200 millones de pesos, mismos que serían usados en la materia de cultura y deporte. (Ciudad y Poder, AM p4, 
Noticias) 
 
NO ABRA NUEVOS IMPUESTOS EN CORREGIDORA 
No abra nuevos impuestos en el municipio de Corregidora, solo se aplicará la actualización e inflación del 5% en el 
predial informo el alcalde Mauricio Kuri. En entrevista dijo que pese a que están autorizados para implementar 
nuevos impuestos esto no se dará y continuaran con los que se tienen al momento. (Inqro) 
 
ASIGNAN 35 MILLONES DE PESOS EN TOLIMÁN 
Obtuvo el municipio de Tolimán una asignación presupuestal federal por 35 millones de peos para el Ejercicio 
Fiscal 2016, de los cuales 23 millones serán destinados a la construcción, mejoramiento y mantenimiento de 
vialidades, así lo dio a conocer el presidente municipal Luis Rodolfo Martínez Sánchez. (Plaza de Armas p10) 
 
DÉFICIT FINANCIERO DE 28 MDP, DENUNCIA RMS 
Hasta el día de hoy el boquete financiero que enfrenta el Municipio de Tolimán asciende a cerca de 28 millones de 
pesos, pero las deudas siguen incrementando, informó el alcalde Rodolfo Martínez. Señaló que recién la CEA les 
notificó un adeudo de un millón 900 mil pesos, por lo que buscará un encuentro con el vocal ejecutivo de la 
dependencia para llegar a un acuerdo. (Noticias p8) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NECESARIO UNIRSE AL COMBATE A TRATA DE PERSONAS: RO 
Para combatir la trata de personas a nivel estatal, es necesario que Querétaro se sume a las acciones de seguridad a 
nivel nacional en la materia, para lograr crear leyes que castiguen la trata de personas y perseguir dicho delito, 
exhortó la presidenta de la organización Unidos Contra la Trata de Personas y ex diputada federal, Rosy Orozco. 
(Noticias p7) 
 
CELEBRA ACIR RADIO SU 50 ANIVERSARIO 
Con más de 160 emisoras en 26 ciudades de la República Mexicana, Grupo ACIR se ha consolidado como uno de los 
grandes pilares de la radio en México, es por ello que no podían pasar desapercibidos sus primeros 50 años 
conectando a millones. (…) Enrique Lara, gerente de Grupo ACIR, agradeció la asistencia a la celebración de los 
amigos que han visto crecer el proyecto que conecta a millones, genera soluciones integrales y, además, adquiere 
constantemente un gran compromiso con sus clientes y radioescuchas. En fotografía, se destaca la presencia de 
Mariela Morán, Héctor Echevarría y Juan Carlos Aguirre. (El Universal Querétaro p1-D) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Quién será la voz del PRI. Hemos visto que desde la catástrofe priísta vivida el pasado ya 7 de junio, no hay alguna 
voz recurrente que tome posicionamientos serios en torno a la situación política especial que se vive en el estado. 
La pregunta es ¿quién podría ser la voz cantante del priísmo local que lleve de cerca las observaciones u 
posicionamientos ante los gobiernos actuales de Acción Nacional? Hay que recordar que ya hubo unos intentos 
como los de Juan José Ruiz o la Nueva Aliancista-priísta María Alemán, al lanzar algunos misiles contra el gobierno 
panista, sin embargo, se han quedado intermitentes. Por eso se insiste en saber quién acomodará la agenda del 
tricolor ante las coyunturas políticas. Viejo conocido para la SCT. Será a inicios de 2016 cuando se abra la 
convocatoria para suceder al presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción en donde se 
escucha que el titular de la SCT en la entidad, Juan Vázquez, podría estar interesado en participar para este puesto 
honorario, ya que desde hace varios años es socio de dicho organismo empresarial. Cien por ciento UAQ. Sin duda 
alguna y a pesar de los tiempos atribulados, que ha vivido el rector Gilberto Herrera Ruiz, uno de los sellos más 
característicos en su administración como rector de nuestra máxima casa de estudios, ha sido el impulso a los 
productos talento, nos referimos a aquellos que han sido presentados y elaborados por la comunidad estudiantil, 
desde botellas con agua, galletas, jabones, etc. El haber hecho que muchos de los productos que se utilizan en la 
universidad se apliquen en tu propia casa, habla de políticas autosustentables dignas de reconocimiento. Las 
auditorías. Poco se ha hablado de los grupos de auditores que se encuentran papel por papel, archivo por archivo, 
examinando todos los entretejidos que dejó en sus documentos la administración estatal. Se suponía que había un 
tiempo suficiente para detectar anomalías. Si bien la ley permite que se abran plazos hasta por año, las autoridades 
ya habían comentado que sí iban a dar respuestas prontas a la revisión de las auditorías en las diferentes 
dependencias a las cuestiones de la administración anterior. Basta citar un ejemplo, Coparmex está coadyuvando a 
este tipo de trabajos. Esperemos que pronto den a conocer el resultado de estas auditorías sobre todo en ciertas 
áreas estratégicas de la administración anterior. (El Universal Querétaro p2) 
 
M&M O CONSTRUYENDO EL FUTURO 
Por Guillermo González Hudson 
Esto que le voy a platicar tal vez le parezca inverosímil, pero es la verdad absoluta: en los linderos de los 
municipios de Querétaro y Corregidora hay un punto desde el cual se puede ver hacia el futuro. Le cuento. 
Circulaba por el puente de prolongación Zaragoza que une La Capilla con Jardines de la Hacienda, y, por un 
instante, ahí estaba: el año 2020. Me explico. Con los tiempos políticos alterados por las ambiciones personales y 
los intereses grupales, hoy las formas y cortesías se reducen a una tarjeta navideña, porque la misma noche que le 
levantan la mano al ganador de un proceso electoral empieza la carrera por sucederlo. Así pasó con Francisco 
Domínguez Servién. Aquel 7 de junio los grupos al interior del Partido Acción Nacional empezaron a analizar los 
escenarios para posicionarse y, hoy, es posible ver cómo la sucesión está en marcha. De un lado, el presidente 
municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, recargado en el apoyo de su padrino político: Armando Rivera 
Castillejos, hoy diputado federal plurinominal, y la alianza de este con el presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
del PAN, Ricardo Anaya Cortés. Enfrente, el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, cobijado 
por el gobernador Francisco Domínguez, y por ende con la estructura del grupo duro del PAN —que opera desde 
las áreas del Poder Ejecutivo Estatal— encabezado por el secretario de Educación del Estado, Alfredo Botello 
Montes. Evidentemente en el transcurso se van a ir sumando muchos otros aspirantes, como el hoy diputado local 
por el Distrito VII, Antonio Zapata Guerrero, quien sueña con ser gobernador por lo que buscará en 2018 la 
candidatura al Senado para tener una mejor posición. El problema para Marcos Aguilar es que sus fortalezas serán, 
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a la postre, sus propias debilidades. Por ejemplo, Ricardo Anaya no podrá cubrirlo toda la ruta, porque su cargo no 
llega hasta el 2021. Mauricio Kuri cojea del mismo pie. Uno de sus problemas es la palidez del azul de su panismo y 
que, vaya donde vaya, deberá cargar con el peso de ser el candidato de Pancho —quien lo había intentado imponer 
en Corregidora desde 2012—. Antes, por supuesto, deberán pasar la aduana del 2018, en la que podrán medir 
fuerzas. Ya sea buscando la reelección, que es lo que se aprecia como ‘natural’, o intentando el salto al trapecio del 
Senado para intentar caer en Querétaro 3 años más tarde, como lo han hecho los últimos 2 gobernadores. O bien, 
¿por qué no?, podrán jugar las fichas para descarrilarse y limpiar el camino. Espejos… Trivia Dominical: ¿conoce a 
Alma Lucia Arzaluz Alonso?... La UNAM proyecta la construcción de un laboratorio nacional de visualización en el 
campus Juriquilla, que tendrá una inversión de 50 millones de pesos provenientes del Programa de Laboratorios 
Nacionales y Apoyos a la Infraestructura Científica del Conacyt, que fueron gestionados a través del Instituto de 
Neurobiología y el Centro de Geo ciencias de la UNAM, así como del Fondo Mixto (Fomix). Querétaro, que estará a 
cargo del investigador titular del Laboratorio de Diferenciación Neural y Axogénesis del Instituto de 
Neurobiología, Alfredo Varela Echavarría… Aquí es cuando saludo a quienes amablemente les regalan 5 minutos de 
su domingo para esta lectura y agradezco el espacio otorgado por el director editorial de El Universal Querétaro, 
Rafael Piña. No los defraudaré… Cada uno de los 7 diputados federales queretanos (PRI: José Hugo Cabrera Ruiz y 
Braulio Mario Guerra Urbiola; PAN: J. Apolinar Casillas Gutiérrez; Gerardo Gabriel Cuanalo Santos; María García 
Pérez; María Guadalupe Murguía Gutiérrez, y Armando Alejandro Rivera Castillejos) dispondrán en 2016 de 20 
millones de pesos para invertirlos en las obras y municipios que ellos decidan. Hay municipios cuyo presupuesto 
ordinario anual para obra pública es menor que eso… Respuesta a la trivia dominical: Alma Lucia Arzaluz Alonso 
es la octava diputada federal de Querétaro, ella entró por la vía plurinominal o de circunscripción y pertenece al 
Partido Verde. (El Universal Querétaro p11) 
 
ALCALDE DE EL MARQUÉS SE DESENTIENDE DE SU PUEBLO  
Por Jerónimo Gurrola Grave 
Muy explicable resulta que la gran mayoría de los ciudadanos ya no crean en la política ni en los políticos, pues, 
saben que casi todos mienten con vulgaridad en su afán por conquistar al electorado y que una vez en el poder se 
desentenderán de las necesidades y de los compromisos adquiridos con ellos. Y es entendible pues, aunque ante la 
ley todos los mexicanos tenemos los mismos derechos y obligaciones en la realidad, los derechos del pueblo pobre 
empiezan y terminan al momento de emitir su voto en favor de uno u otro candidato, casi siempre de la clase rica, 
es decir, de elegir un nuevo señor cada tres o seis años. En el municipio de El Marqués, por ejemplo, la población de 
las distintas comunidades han insistido una y otra vez a sus autoridades para que resuelvan sus viejas carencias de 
servicios públicos como seguridad, agua potable, drenaje, electrificación, pavimento o empedrado de calles, aulas, 
clínicas de salud, etcétera, y lo más que han obtenido son discursos, promesas de palabra y en el mejor de los 
casos, compromisos por escrito que al final de cuentas no servido de mucho. Lo mismo ha pasado con la solicitud 
hecha por la población de las comunidades de Calamanda y Monte Calamanda, a este mismo gobierno, primero 
bajo la responsabilidad de Enrique Vega Carriles y ahora de Mario Calzada Mercado, de intervenir para resolver el 
viejo conflicto agravado desde hace casi un año con el empresario Joaquín Tamayo Cano, propietario de grandes 
bodegas, quien abusando de su poder económico y de sus relaciones políticas, cercó con malla ciclónica su camino 
de acceso de aproximadamente 800 metros de longitud y su pretensión de apropiarse de la misma manera de otro 
camino más que utilizan los campesinos para llegar a sus parcelas. Es muy sabido por información difundida por la 
propia Secretaría de Hacienda y Crédito Público que las grandes empresas que operan en nuestro país no pagan 
impuestos. Tan sólo en 2010 las 30 principales empresas obtuvieron en 2010 ingresos netos totales por 2 billones 
379 mil millones de pesos, con una utilidad bruta de 835 mil 364 millones, los cuales sólo pagaron 99 mil 797 
millones de pesos de impuestos. La información difundida revela que consorcios como Grupo Modelo, Televisa, 
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Liverpool, Palacio de Hierro, Bimbo y Grupo México contribuyeron con apenas el 10 por ciento de sus utilidades, 
muy por debajo de los impuestos que pagan las personas físicas. Desde 2006, la Auditoría Superior de la 
Federación informó a la Cámara de Diputados que cien grandes contribuyentes fueron beneficiados por la 
devolución de impuestos por lo que, pagaron la grandísima cantidad de 74 pesos por concepto impuesto sobre la 
renta y 67 pesos por IVA. Por eso, es entendible que como buen empresario el señor Tamayo Cano aspire a 
incrementar su riqueza por la vía de no pagar impuestos y de pagar bajos salarios a sus trabajadores, pero lo que 
no se vale es que lo haga, además, por la vía de apropiarse de los bienes de las comunidades con la aprobación y el 
visto buenos de los servidores públicos electos por la población que con su voto lo llevó al poder para hacer 
respetar la ley y defender sus derechos y no de quienes los explotan. El escritor y moralista francés del siglo XVII 
señaló: “Los puestos de responsabilidad hacen a los hombres eminentes más eminentes todavía, y a los viles, más 
viles y pequeños”. No tengo duda de que el presidente de El Marqués será un hombre eminente. (El Universal 
Querétaro p11) 
 
EDITORIAL ‘PREVENCIÓN’ 
El Gobernador FDS y el alcalde MAV inauguraron ayer el Ciprés IV ubicado en la conflictiva zona de Santa María 
Magdalena. (…) Se responde con ésta medida y otras medidas a aliviar la preocupación ciudadana en cuanto a la 
seguridad. (Noticias) 
 
BRUJERÍAS 
Por Coco Ontiveros 
(…) La presidenta del DIF Estatal, Karina de Domínguez, llamó a los queretanos a sumarse a la campaña 
“Cobijemos con una sonrisa”. (…) Fue presentada como reina electa de las fiestas de navidad Paulina Guerra, por el 
titular del patronato de las Fiestas del Estado Francisco Pedraza, al Gobernador FDS, acompañado de su esposa 
KCD. (Noticias) 
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